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Data: 04 de abril de 2019 
Hora de início e fim: 09h40min – 12h00min 
Local: Dependências do Ifes - Campus Vitória em Vitória-ES 
Pauta: Informes, Aprovação de bancas de qualificação, Aprovação de solicitação de aproveitamento de 
disciplina, Apresentação da situação da Prof. Glória, de acordo com a ata de 12/12/2018, Eleição da 
Comissão do Processo Seletivo 2020, Discussão sobre mudanças na composição do Colegiado e do 
substituto do Coordenador, outros. 
Presentes: André Gustavo de Sousa Galdino, Carlos Guilherme Souza Koehler, Bruno Coutinho 
Fernandes, Mário Mestria, Jacqueline Rogéria Bringhenti, Shirley Peroni Neves Cani, Rosana Vilarim da 
Silva, Kinglston Soares. 
 
O Prof. André Galdino deu início à reunião apresentando os pontos de pauta e iniciando com os informes. 
Nos informes, o Prof. André Galdino informou sobre a divulgação da classificação dos estudantes 
classificados para receber duas bolsas da FAPES. As estudantes e seus orientadores serão chamados para, 
junto com o coordenador, realizar o procedimento de cadastro no sistema da FAPES. O Prof. André 
Galdino explicou também que este procedimento deve ser realizado o quanto antes para que as estudantes 
possam receber bolsa a partir do próximo mês. Em seguida, o Prof. André Galdino informou a situação da 
página eletrônica do PPGTECS. Explicou que ainda não está disponibilizada, pois o responsável pelo 
setor solicitou alterações que já estão sendo providenciadas. Enfatizou a importância da publicação da 
página, pois este foi um dos pontos questionados pela CAPES na última avaliação. O Prof. André 
Galdino apresentou, em seguida, e-mail recebido da PRPPG sobre consulta aos programas de mestrado do 
Ifes se esses tinham interesse em abrir turmas específicas para servidores do Ifes. Após breve discussão, o 
colegiado foi unânime na decisão de não oferecer turmas específicas, pois entendem que os servidores 
podem ingressar no curso através do edital regular, de ampla concorrência. O Prof. André Galdino 
informou que será marcada uma reunião extraordinária para dar continuidade à revisão do regulamento do 
programa. Enfatizou alguns pontos que precisam ser revisados; como o caso do estudante ingressante que 
se matricula e não comparece às aulas no decorrer do semestre, inviabilizando a convocação do suplente. 
E também a situação dos estudantes que defendem, mas não cumprem o prazo estabelecido pela banca, 
para entrega da versão revisada da dissertação. O Prof. André Galdino informou que vários estudantes da 
turma 2018 não solicitaram até o momento aprovação para apresentação da qualificação. Explicou que 
enviará um e-mail aos estudantes enfatizando o prazo máximo para a defesa. O primeiro ponto de pauta 
foi referente à situação da Prof. Glória no programa, assunto este já discutido em reuniões anteriores. A 
Prof. Glória orientou apenas uma estudante desde o início do programa e no último edital não ofereceu 
vaga. O Prof. André Galdino apresentou e-mail enviado pela professora onde ela explica suas 
dificuldades na orientação de estudantes em virtude da distância entre o campus Vitória, campus Vila 
Velha e laboratórios da UFES onde ela desenvolve boa parte da sua pesquisa. Ainda, a especificidade da 
pesquisa que exige a presença da professora nas análises de microscopia. Em vista disso, a professora 
informou que contribuirá com o programa oferecendo uma disciplina (Microscopia e microanálise) que 
será ministrada no campus Vila Velha. O colegiado discutiu a situação e foi deliberado que a Prof. Glória 
continue como efetiva do Programa, uma vez que há demanda para esta disciplina e que a mesma é 
importante para os estudantes da Linha 2 (Materiais e Processos). O segundo ponto de pauta foi referente 
à formação da comissão do processo seletivo. O Prof. André Galdino explicou que é importante haver 
representantes das três linhas de pesquisa na comissão. A Prof. Rosana se ofereceu como representante da 
Linha 2, o Prof. Mário como representante da Linha 1 e a Prof. Adriana (que não estava presente na 
reunião) será a representante da Linha 3. O Prof. André Galdino ficou de solicitar a portaria para início 



dos trabalhos. Ainda, com relação ao processo seletivo, o Prof. André Galdino explicou que um dos 
pontos importantes a ser discutido na comissão será a forma de oferta de vagas, se por linha ou por 
orientador, pois houve problemas no edital do ano passado em função da implementação da lei das cotas. 
A Prof. Rosana sugeriu que todos da comissão lessem a referida lei antes do início dos trabalhos da 
comissão. O terceiro ponto de pauta foi referente à emissão da portaria da Prof. Jacqueline como 
Assessora Técnica do PPGTECS, com carga horária de oito horas semanais, e permissão para substituir o 
coordenador na sua ausência. Ficou definido que a Prof. Adriana será a Assessora Técnica do PPGTECS, 
além de vice-presidente do Colegiado. O quarto ponto de pauta foi referente à procura de alguns 
professores para atuar como professor colaborador no programa. O Prof. André Galdino levantou a 
questão de quantas vagas podem ser ofertadas esse ano sem prejuízo ao programa. Ficou decidido que 
cada linha deve pensar no assunto e, em uma próxima reunião o assunto será novamente discutido. Como 
último ponto de pauta (Outros), a Prof. Shirley pediu a palavra para explicar a situação de um estudante 
que já ultrapassou o prazo para a defesa mas que continua matriculado no programa e perguntou qual o 
procedimento para desligamento do mesmo do programa. O Prof. André Galdino ficou de se informar 
com a secretaria acadêmica sobre esse assunto. Por fim, o Prof. André Galdino citou o caso do estudante 
Carlos Ricardo Pereira, que está matriculado e não compareceu a nenhuma aula das três disciplinas em 
que está matriculado e informou que, de acordo com o inciso I do Art. 31 do regulamento do PPGTECS, 
o estudante está desligado. Em seguida, o Prof. André Galdino sugeriu que fosse chamado o suplente do 
último edital de seleção, pois o mesmo ainda está vigente e, dessa forma, não seria perdida uma vaga. 
Após breve discussão, o Colegiado concordou em chamar o suplente. Sem mais nada a acrescentar, a 
reunião foi encerrada às 12h00min, e eu, Rosana Vilarim da Silva, lavrei esta ata. 
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